



Journal du chaos

Semaine 26 du 23 au 29/6 - 2025

La culture est ce qui reste quand on ne sait rien faire. F.Sagan





La Révolution française n'a pas été un « bloc ». Ses grands inspirateurs ont été les philosophes des Lumières, Rousseau n'arrive que bien après. Or, Rousseau s'oppose à angle droit aux thèses des Lumières. D'abord, il ne croit pas au progrès. Il est même hanté par la décadence. Il pense que l'homme n'a cessé de se dénaturer depuis l'Antiquité, qu'il admire profondément.

« Les anciens politiques, écrit-il, parlaient sans cesse de mœurs et de Vertu ; les nôtres de parlent que de commerce et d'argent ». Que s'est-il passé ? Telle est la question à laquelle il entend répondre. D'autre part, il n'aime pas les échanges commerciaux, ni l'économie. Alors que les Lumières pensent que l'économie est par définition le lieu de la liberté et que la nature même de l'homme le porte vers les transactions et les échanges qui lui permettent de satisfaire son meilleur intérêt, Rousseau défend au contraire le primat du politique. Réagissant contre l'universalisme d'un Condorcet, il soutient que les institutions doivent être adaptées au caractère spécifique des nations et des peuples, comme en témoignent ses projets de Constitution pour la Pologne et pour la Corse. Dans le même esprit, il oppose le peuple des campagnes aux grandes villes où ne règne que le désir de paraître et l'amour-propre, dont il fait le contraire de l'amour de soi : « Le meilleur mobile d'un gouvernement est l'amour de la patrie, et cet amour se cultive dans les champs ». Considérant la « société générale du genre humain » comme une illusion, il met aussi en garde contre « ces prétendus Cosmopolites, qui se vantent d'aimer tout le monde pour avoir le droit de n'aimer personne ». L'homme en soi, l'homme abstrait, n'existe pas à ses yeux : « Il faut opter entre faire un homme ou un citoyen, car on ne peut faire à la fois l'un et l'autre ». C'est cet autre Rousseau que j'ai voulu faire apparaître.

Alain de Benoist, Un autre Rousseau, Fayard

Politique

Conflit Israël – Iran - USA

Benjamin Netanyahu a réussi à entraîner dans sa guerre contre l'Iran Donald Trump. Les bombes larguées par les B2 furtifs américains et les dizaines de missiles Tomahawks tirés depuis un sous-marin signent sa réussite. Du moins en apparence.

Les bombardiers américains ont largué, dans la nuit du 21 au 22/6, des bombes spécifiques, pesant plus de 13 tonnes, pour détruire les infrastructures souterraines iraniennes. Sauf que certains sites avaient été évacués – déménagés plutôt - par les Iraniens. Pour la bonne que les autorités iraniennes ont vraisemblablement été prévenues de l'attaque imminente.

Il y a tout lieu de croire que Donald Trump ne pouvait pas ne pas avertir les Russes et les Chinois de son opération et qui se sont empressés de prévenir les Iraniens. L'éradication de sites n'est donc pas avérée. Trump a déclaré, par ailleurs, qu'il n'y avait plus de problème nucléaire avec l'Iran. Manière de se dégager du conflit ?

Téhéran affirme avoir placé son stock sensible d'uranium enrichi en lieu sûr avant l'attaque. L'uranium enrichi est stocké sous forme de gaz dans de grands fûts difficiles cependant à manipuler. Le suspense est total.

Lundi soir 23/6, Donald Trump a annoncé la conclusion d'un cessez-le feu entre l'Iran et Israël. Le gouvernement israélien a accepté, mardi 24/6, le principe d'un arrêt des hostilités estimant que ses objectifs avaient été atteints. Corollaire de cette décision : la guerre coûte chère, très chère et Donald Trump ne semble pas décidé à sortir son carnet de chèques.

Ce conflit a une arrière cours très politique, tant pour Nataniaou que pour Trump. Le premier ministre israélien a un besoin impératif de guerre pour se maintenir au pouvoir (Gaza-Iran), et renforcer ainsi l'aide américaine. Combien de temps pourra-t-il encore tenir face à la paix imposé par Trump ?

Donald Trump de son côté, qui doit composer avec le puissant lobby juif, ne pouvait pas ne pas intervenir. Il l'a fait a minima en se contentant de bombardier les sites iraniens les plus voyants. Son électorat ne veut plus voir l'Amérique jouer les gendarmes et se fourvoyer dans des aventures comme en Irak.

Deci... delà

Alexandre Jardin, écrivain sulfureux qui a pris plaisir à dézinguer sa famille - les illustres Jean et Pascal son père – a pris la tête d'une croisade baptisée Les Gueux.

Le nucléaire est enfin reconnu comme l'énergie la plus décarbonnée. Les éoliennes célébrées comme salvatrices par l'Allemagne ont provoqué, outre-Rhin, la réouverture de centrales à charbon. Elles défigurent, en France, nos plus beaux paysages et perturbent la biodiversité. Quant à la voiture électrique, elle ne se développe pas au rythme espéré... Pourtant, notre politique énergétique poursuit son chemin comme si de rien n'était. On retrouve là tous les ingrédients du mal français : rigidité technocratique, obsession idéologique, dépenses inconsidérées, et, à la fin, le citoyen passe à la caisse. L'énergie de la colère ne se concentrera pas forcément sur les retraites.

Vincent Trémolet de Villers, Le Figaro

Il a commencé par s'en prendre aux ZFE, interdisant le centre ville aux vieilles voitures polluantes et il s'en prend aujourd'hui aux éoliennes dont il conteste le coût exorbitant rapport à une efficacité contestable.

Et d'avancer logiquement : « Les producteurs d'éoliennes bénéficient d'une garantie d'achat du mégawattheure à 200 euros. Or, le prix du marché est à 25. C'est un scandaleux racket ».

Allez, c'est reparti pour un tour. Le député macroniste Mathieu Lefèvre (5^{ème} Val-de-Marne) dégage une proposition de loi pour encadrer le droit de grève à la SNCF qui vise Sud-Rail et la CGT-Cheminots.

Sept militants de l'ultragauche, tous fichés S, se sont retrouvés dans les locaux de la brigade criminelle. Ils voulaient lâcher au Salon du Bourget, des ballons gonflés à l'hélium pour perturber les démonstrations aériennes.

On sera toujours surpris de voir un mec pas trop con comme Dominique de Villepin se lancer dans l'aventure d'un parti politique afin de se présenter en 2027 alors même qu'il court direct à l'échec. Sans compter qu'il lui faudra trouver 500 signatures d'élus. Les exemples sont pourtant nombreux.

Au total, le bilan sécuritaire de la Fête de la musique s'établit à 371 personnes interpellées (contre 326 en 2024), dont 89 à Paris (pour 103 en 2024). Près de 305 personnes ont été placées en garde à vue dont 81 à Paris (75 en 2024) et treize représentants des forces de l'ordre ont été blessés.

Selon le dernier baromètre de la sécurité réalisé par Odoxa pour *Le Figaro*, 9 français sur 10 se disent persuadés que la délinquance des jeunes a augmenté ces dernières années (89%) et que les crimes et délits par les moins de 18 ans sont de plus en plus graves.

C'est tout le paradoxe, estime le président d'Odoxa, que l'on peut être un ministre de plus en plus populaire, alors même que les Français se sentent de plus en plus en insécurité et jugent l'action du gouvernement inefficace en matière de sécurité.

Après la mort d'une fillette et l'intoxication de plusieurs enfants à Saint-Quentin (Aisne), suite à la consommation de viande contaminée par *Escherichia coli*, le silence médiatique autour de l'origine halal des boucheries incriminées interroge. Et sur le laxisme des autorités sanitaires.

La réunion des droites organisée au Casino de Paris, par Vincent Bolloré et Pierre-Edouard Sterin, a réuni 1 200 personnes. On a pu apercevoir, entre autres, Jordan Bardella, Eric Ciotti, Sarah Knafo et Marion Maréchal, Nicolas Dupont-Aignan et de nombreux élus Républicains. Mais pas Marine Le Pen.

Elysée

Emmanuel Macron entend réunir une nouvelle fois les formations politiques. C'est ce qu'il a annoncé au Salon du Bourget. Il y sera évidemment question de la situation au Proche-Orient et en Ukraine. Reste à trouver une date. Mais aussi d'initier un débat – sans vote – au Parlement. C'est sûr que ça va faire avancer le schmilblick.

Gouvernement

Dans un entretien accordé au *Parisien*, le ministricule Sébastien Lecornu avance que l'Iran avec sa bombinette qui n'existe pas, est à prendre au sérieux. Omettant bien de préciser qu'Israël possède depuis longtemps l'arme nucléaire.

Avec cet empoisonné dossier sur les retraites, tout le marigot cogite sur un possible départ de François Bayrou suite à l'adoption d'une motion de censure. Réponse en septembre. Une chose est sûre, le départ de Bayrou signerait un nouveau chaos politique en l'absence de toute majorité.

Le conclave sur les retraites imaginé par François Bayrou a tourné au fiasco, syndicats et patronat étant incapable de se mettre d'accord. La gauche va déposer une motion de censure. Qui ne passera pas, le RN n'étant pas décidé à la voter. Ce dossier tourne à l'eau de boudin.

La réforme du scrutin aux municipales à Paris-Lyon-Marseille (PLM), tant désirée par François Bayrou, n'a pas réussi à mettre d'accord les membres de la commission paritaire. Un revers pour le premier ministre.

Le ministère de l'Intérieur est « en discussion » avec Transavia (Air France-KLM) pour que la compagnie embarque des étrangers sous le coup d'obligation de quitter le territoire. Ce qu'elle refuse.

Interpellée sur les inégalités entre couples hétérosexuels et homosexuels, Catherine Vautrin - Travail, Santé, Solidarités, Familles - réfléchit à des « évolutions juridiques en matière de reconnaissance de la filiation ». Dans quel sens ?

Institutions

Le Conseil constitutionnel a retoqué la proposition de loi de Gabriel Attal visant à durcir la justice des mineurs. Au motif que depuis 80 ans, l'éducation est la règle et la sanction une exception. Décidément, ce bazar ne sert à rien.

La commission d'enquête sénatoriale menée par Nathalie Goulet et Raphaël Daubet a rendu son rapport sur la criminalité financière : près de 58 milliards d'euros sont blanchis chaque année. Cryptomonnaies, tickets de loto, commerces éphémères, secteur du BTP... les circuits de blanchiment sont massifs.

Les députés ont finalement majoritairement voté contre la proposition de loi du sénateur Daniel Gremillet, préalable à la publication de la nouvelle programmation pluriannuelle de l'énergie (PPE). Et qui visait l'arrêt des énergies renouvelables (éolien et photovoltaïque) et qui favorisait le nucléaire.

Quels sont les coûts engendrés par l'immigration en France ? Eric Ciotti (UDR) a demandé qu'une commission d'enquête soit ouverte sur le sujet. Une demande qui risque d'aboutir car l'UDR n'a pas encore utilisé son droit de tirage qui autorise la constitution d'une commission.

Selon l'Institut de recherches économiques et fiscales, le code du travail compte aujourd'hui 11 176 articles, soit 224 % de plus depuis 2002. Le code de commerce : 7 008 articles, soit 365 % de plus ! Le code de l'environnement : 6 898 articles, soit 689% en plus ! Le code de la consommation, 2 105 articles, soit 333 % supplémentaires ! Et 77 codes. Résultat, un pays quasi paralysé !

De fait, d'après un rapport, publié en 2023 par le think tank belge Bruegel, le poids des normes qui pénalisent la croissance en Italie est de 0,8 %, de 0,3 % en Espagne, de 0,17 % en Allemagne. En France, ce chiffre atteint 4 %.

La justice administrative, saisie en urgence par des militants pro-palestiniens a ordonné, jeudi 26 juin, à la mairie de Nice de retirer les drapeaux israéliens accrochés à sa façade.

Au concours d'admission des professeurs des écoles le niveau ne cesse de baisser. Les rapports des jurys sont éloquents : « Près de 25 % des copies contiennent plus de dix erreurs orthographiques ou syntaxiques ». « Les plus faibles copies témoignent d'une absence de maîtrise des connaissances de niveau collège, voire élémentaire (sujet/verbe, nature/fonction, familles de mots).»

Divers

Pus de 100 cas de piquûres, concernant exclusivement des femmes, ont été répertoriés à travers le pays à l'occasion de la Fête de la musique. Dans la nuit du 21 au 22/06, 145 victimes se sont manifestées après que des posts sur les réseaux sociaux ont appelé à « attaquer et piquer des femmes ».

Les dirigeants d'entreprise sont des cibles pour les malfrats. Leur adresse professionnelle, mais aussi personnelle, mentionnée dans le registre national du commerce et des sociétés que l'on trouve facilement sur internet leur permet de cibler leur proie. L'Etat va leur permettre d'effacer leurs données personnelles.

Le détail qui tue. Le nom du parti de Dominique de Villepin, La France humaniste, a été déposé en 2021 par Marie Cau, première maire transgenre de France.

Renaissance & C°

L'espoir fait vivre. Un an après son départ de Matignon, Gabriel Attal reprend espoir pour 2027, persuadé que les mésaventures de Michel Barnier et François Bayrou jouent en sa faveur : « *Vu le résultat des deux Premiers ministres âgés, ça relance les jeunes, merci à eux.* »

Le député (Renaissance) de la Manche Stéphane Travert constate de son côté : « *On a des chefs à plumes qui ne se parlent pas. Chacun s'en remet à son petit écosystème. Ça ne fait pas un collectif.* »

Edouard Philippe a beau jeu de critiquer François Bayrou. Selon le leader d'Horizons, « il ne se passe rien ». Il n'y a pas de socle commun, estime-t-il. Comment pourrait-il en être autrement sans majorité ? Dans le bloc central (centristes divers et LR) tout le monde se tire dessus !

Droite

L'ex-chiraquien et ministre, Renaud Dutreil, après avoir soutenu Macron, conseille depuis plus d'un an le couple Marine Le Pen, Jordan Bardella. Défenseur d'un capitalisme familial, il concède prendre langue avec tous ceux favorables à son projet.

Air du temps. A LR on engrange les adhésions et de nombreux sympathisants ont payé leur cotisation. L'objectif est d'atteindre les 160 000 adhérents avant la pause de l'été. Une belle surprise pour un parti moribond.

Gauche

Cela devient presque comique. Mais à gauche, la course aux candidats est d'ores et déjà ouverte. Jérôme Guedj est sorti du bois lors d'un raout à Massy (Essonne). Bien que minoritaire au sein du PS, il entend bien figurer sur la liste des partants en 2027, rêvant d'en découdre avec Méchancon.

Bon, sur le fond on se fout complètement de la vision que Raphaël Glucksmann porte sur la France et qui va lui servir de programme. Elle repose sur trois axes : l'écologie, le travail et la justice. Et rien sur l'immigration. Allez, passe ton chemin rigolo !,

Société

À partir d'octobre 2025, une expérimentation sera menée en France pour tester la dématérialisation des notices de médicaments. Lancée à l'initiative de l'Agence nationale de sécurité du médicament (ANSM), elle soulève d'importantes inquiétudes, notamment pour les personnes âgées ou éloignées du numérique.

Que justice soit faite. Jugé devant la cour d'assises du Lot-et-Garonne pour avoir fauché la gendarme Mélanie Lemée, Yassine El Azizi a été condamné à trente ans de prison. Ah, le bon temps de la guillotine !

La saison des cambriolages est ouverte. En 2024, ce sont ainsi 218 700 cambriolages qui ont été enregistrés dans l'Hexagone selon le ministère de l'Intérieur. C'est la crainte majeure de 80% des Français. En tête l'Île-de-France (26,3%), Rhône-Alpes (15,8%) et Paca (10,5%).

À l'aube des grandes migrations estivales vers les côtes françaises, les bénévoles de la SNSM (Société Nationale de Sauvetage en Mer) invitent le public à un moment de rencontre et de reconnaissance. Les samedi 28 et dimanche 29 juin 2025 se tiendront les 9^{ème} journées nationales des Sauveteurs en mer (JNSM)

Le festival Lorient Océans revient du 3 au 6 juillet 2025 avec une ambition réaffirmée : célébrer la diversité maritime de la rade lorientaise tout en affirmant son ancrage populaire et territorial, entre parades nautiques et concerts grand public.

Faits divers

La vengeance est un plat...Le vice-président d'un tribunal judiciaire du centre de la France, âgé de 50 ans, a été interpellé et placé en garde à vue. Motif : Il a balancé sur Internet ses parties de jambes en l'air avec sa maîtresse, une avocate, qui l'avait largué ! Ecce homo !

Et le saint esprit lui est tombé dessus. A la suite d'un séjour à Lourdes, l'Italienne Antonia Raco, 67 ans, a retrouvé l'usage de ses jambes après des années passées en fauteuil roulant. L'Eglise a reconnu le fait. Elle st la 72^{ème} miraculée.

Un mariage devait avoir lieu au sein de Dysneland, mais c'est en découvrant l'âge de la mariée, à savoir 9 ans, que les responsables de Disneyland ont tiré la sonnette d'alarme avant même qu'ils ne franchissent les portes du parc. Tout était faux dans ce bazar monté par une boîte de production anglaise.

À Rennes, un match de la coupe d'Afrique des nations a dégénéré dans le quartier « prioritaire » du Blosne. En présence, l'équipe du Gabon et celle des Comores. Qui s'est terminé en bagarre rangée. Les forces de l'ordre ont dû intervenir.

Migration/islam

Pour le think tank de gauche Terra Nova, l'impasse démographique nécessite de continuer à recourir à une immigration de travail toujours plus nombreuse : le think-tank estime qu'il faudrait 250 000 à 300 000 immigrés de plus chaque année pendant vingt ans.

Faux répond l'Observatoire de l'immigration et de la démographie (OID), les besoins de main-d'œuvre dans ces secteurs ne suffisent pas à compenser l'impact délétère de l'immigration sur la croissance. La solution ne serait-elle pas de payer correctement ces métiers en tension.

Terra Nova admet aussi sans difficulté que l'intégration des immigrés demeure difficile. De même qu'il consent, du bout des lèvres, à reconnaître des différences importantes de formation et de productivité entre les immigrés et les natifs, et admet que les immigrés travaillent moins que les natifs.

Une opération de police aux frontières a permis le démantèlement d'un réseau de proxénètes pakistanais qui prostituaient de force des dizaines de femmes venues d'Amérique du Sud. Il en pense quoi Méchancon ?

Ecologie/ sciences & techniques

Bloom est une association, créée il y a vingt ans, par Claire Nouvian, pour lutter contre le pillage des fonds marins. Alors que s'est déroulé à Nice le Sommet sur les Océan, les actes de malveillance contre cette association et sa fondatrice se sont multipliés.

Il faut dire que l'association y va à la hache, avec raison. Elle a publié une liste rouge des chalutiers ayant pêché dans des aires marines protégées en 2024. Treize organisations de pêcheurs ont porté plainte. L'écologie n'est pas un business de tout repos. Surtout quand il est pollué par l'écologie politique.

Faucons, chardonnerets, huppés... Les inspecteurs de l'Office français de la biodiversité (OFB) ont démantelé un vaste trafic d'oiseaux protégés, prélevés dans le milieu naturel, en France et revendus en France et à l'étranger.

Triste avenir. La société Neofarm s'apprête à lancer à Lisses (Essonne) sa « première ferme bio agro-écologique et automatisée » à grande échelle : 30 ha, dont 10 ha de serres.

A Garancières-en-Beauce (Eure-et-Loir) 28 variétés de légumes sont cultivées en pleine terre sous une vaste serre, sans pesticides ni intrants chimiques. Sur l'ossature de la serre est fixée une sorte de grand portique, au bout duquel un chariot et un bras articulé se déplacent grâce à un rail.

Sur commande de l'opérateur, il accomplit toutes les tâches pénibles : biner, travailler le sol, désherber, tracer des lignes parfaitement droites pour les semences, etc.

La chimiste française, Marie Perrin, a remporté le prix des Jeunes Inventeurs, décerné par l'Office européen des brevets, grâce à REEcover, une invention qui recycle les terres rares utilisées dans les smartphones ou les autos électriques.

Economie

L'Etat va investir un milliard d'euros pour sauver Eutelsat, seul acteur non américain et non chinois qui dispose d'une constellation de satellites en orbite basse exploité commercialement, notamment dans le B2B.

Les paradoxes de la mondialisation. L'entreprise basque Lauak, un sous-traitant d'Airbus et de Dassault, qui emploie 1800 personnes et pesant 200 M€ de CA, vient de vendre 51% de son capital à l'indien Wipro.

Motif invoqué par la famille fondatrice, « Nous avons préféré un groupe familial industriel indien partageant nos valeurs et une véritable vision de

long terme qu'un acteur français ou européen détenu par un fonds d'investissement ». L'Europe terrain de jeu de la finance internationale.

La dette publique française a atteint 3.345,8 milliards d'euros (114 % du PIB) au premier trimestre 2025, plaçant la France parmi les pays les plus endettés de la zone euro

Culture/médias

Comme d'habitude le quotidien *Le Monde* a vu dans la réunion organisée par Vincent Bolloré et Pierre-Edouard Sterin au Casino de Paris une manifestation du fascisme et une union droite-extrême-droite sur un un programme libéral, conservateur et xénophobe. On apprend aussi que le *Journal du dimanche* est un hebdomadaire d'extrême droite. Faut quand même oser.

Jean Khatib Shahidi, proche de Gabriel Attal vu qu'il est son conseiller parlementaire, fait partie de la short list pour devenir le nouveau secrétaire général de Public Sénat.

Le Tour de France s'associe au magazine culinaire *C'est meilleur quand c'est bon*, de la critique gastronomique Emmanuelle Jarry, qui a réalisé un hors-série des meilleures adresses sur le parcours de la course.

Show-bizz. C'est à l'hôtel de Lassay que l'ex-ministre Marlène Schiappa a reçu le 23/6 la Légion d'honneur. Rien que de très banal. Sauf qu'à cette sauterie on a pu apercevoir aussi un couple Tiphaine Auzière, la fille cadette de Brigitte Macron, et Cyril Hanouna.

Europe

Union européenne. Face au conflit mené par Israël au Moyen-Orient et la participation des Américains, les Européens ont démontré une fois de plus qu'ils étaient totalement impuissants. Macron a beau s'agiter comme un beau diable, rien n'y fait.

Concernant le traité du Mercosur, la France et l'Italie appellent ensemble à « un meilleur équilibre » pour protéger les agriculteurs européens, y compris en adoptant « des clauses dédiées »,

Près de 4 500 universitaires européens dénoncent le financement par l'UE de projets académiques israéliens contribuant au développement de l'armée. Pourquoi, ailleurs c'est différent ?

Allemagne. Devant les patrons allemands, le chancelier Friedrich Merz a dénoncé la Commission européenne de mener des négociations douanières trop complexes avec les Etats-Unis.

« Nous avons besoin maintenant, a-t-il dit, de décisions rapides pour quatre ou cinq grandes industries : l'industrie automobile, la chimie, la pharmacie et la construction mécanique. » Sur ce point, Emmanuel Macron et Giorgia Meloni sont d'accord.

L'ambition de l'Allemagne de posséder la plus grande armée en Europe pose problème à la Bundeswehr qui ne parvient pas à enrôler suffisamment de soldats. Des voix s'élèvent pour un retour au service militaire obligatoire.

L'Allemagne a connu une hausse spectaculaire du nombre de naturalisations en 2024, avec un record de 291 955 personnes devenues citoyennes allemandes. Dont 22 525 ressortissants turcs (+110%).

Concernant le conflit israélo-iranien, le chancelier Friedrich Merz a déclaré : « *C'est le sale boulot qu'Israël fait pour nous tous. Sinon, nous aurions peut-être continué à subir pendant des années le terrorisme de ce régime* ».

Une vaste opération menée par la police criminelle fédérale (BKA) auprès de 170 domiciles à travers le pays ont permis de saisir tablettes, téléphones et ordinateurs. Au motif de « discours haineux ». En 2024, plus de 10 700 infractions de ce type ont été recensées en Allemagne, soit une augmentation de 34 % par rapport à l'année précédente. La plupart des interpellés sont de droite.

Angleterre. Lucy Connolly, nourrice et épouse d'un conseiller municipal conservateur, a été condamnée à deux ans et sept mois de prison pour un tweet jugé incendiaire après une attaque au couteau perpétrée par un migrant. Le message, appelait à une « déportation massive ».

Espagne. La juriste Elena Ramalio, spécialiste des droits humains a déposé au Parlement régional une proposition visant à interdire le hijab à l'école et la burqa dans l'espace public. Au lieu de faire l'unanimité, l'affaire a fait polémique. Tous les partis s'y sont opposés, sauf la députée Vox Isabel Peron Monino.

Grèce. Reputée pour sa désorganisation et la lourdeur de sa bureaucratie, la Grèce a placé l'intelligence artificielle au cœur de sa stratégie de transformation de l'État. Elle fait désormais figure de pionnier en Europe dans la numérisation des services publics.

A Gavdos, une des îles les plus septentrionales de la Grèce, au sud de la Crète, croule sous la pression migratoire. S'y échoue presque un bateau par jour. Le gouvernement a décidé d'envoyer deux frégates des forces navales pour barrer la route aux migrants.

Irlande. Nouvelle manifestation à Dublin samedi 21/6 où des milliers de personnes ont manifesté pour dénoncer les conséquences dramatiques de l'immigration. Jamais la République d'Irlande n'avait connu de telles manifestations sur ce thème.

Russie. Lors de la clôture du Forum de Saint-Petersbourg, Vladimir Poutine a déclaré – entre autres – , « qu'un nouveau modèle de développement est nécessaire, qui ne soit pas fondé sur les règles du néocolonialisme de l'Occident ».

International

Etats-Unis. Donald Trump n'a pas fait dans la dentelle. Les bombardiers furtifs B-2 ont ciblé trois sites nucléaires en Iran où ils ont largué six bombes GBU-57, spéciales pour structures sous-terraines, d'un coût de 400 millions de dollars chaque. Un sous-marin a lancé de son côté des salves de missiles tomahawk sur Ispahan.

Dans l'avion qui l'amenait aux Pays-Bas pour un sommet de l'Otan, Donald Trump a pinaillé sur l'article 5 du traité qui prévoit une réponse des alliés en cas d'agression de l'un d'eux. Trump a engagé les alliés à hausser leurs dépenses de défense à hauteur de 5% de leur PIB.

Il a une nouvelle fois semé le doute chez les Européens, en particulier dans les pays d'Europe orientale qui vivent sous la menace – qui reste à démontrer - de l'agressivité de la Russie.

L'Amérique est depuis une dizaine d'années le numéro un mondial des hydrocarbures grâce au « boom » du pétrole et gaz de schiste. Mais avec, depuis quelques mois, plus de 20 millions de barils de pétrole et de liquides associés au gaz naturel extraits chaque jour, sa production atteint le double de celle de l'Arabie saoudite, et le double de celle de la Russie.

Ce qui ne manque pas de bouleverser la donne géopolitique. Le Moyen-Orient ne dicte plus sa loi en matière de pétrole et ne peut donc exercer le moindre chantage comme ce fut longtemps le cas.

Sites à consulter

Les essentiels

[Synthèse nationale](#) - [Eurolibertés](#) - [TVlibertés](#) - [Francephi](#) - [Eléments](#) - [Observatoire du journalisme](#) - [Breizh.info](#)

A voir

L'arnaque de la transition énergétique

Analyse du conflit Israel Iran et l'intervention américaine

L'union européenne muselle-t-elle la liberté d'expression ?

Alain de Benoist sur Tocsin avec André Bercoff

Journées de lecture

Voir La Nouvelle Librairie